
Lo hizo cuando el Secretario de Salud,
desafectó a médicos que prestaban servicios
en el nosocomio. Dijo que se va por no estar
en condiciones sobre todo psicólogicas para
seguir en la dirección
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2 Miércoles 28 d e mayo de 2025
Editorial

y  Opiniones

Por Carlos Heller

¿Cuál es uno de los principales objetivos del oficialismo
a corto plazo? Intentar modificar la composición del Poder
Legislativo para aprobar leyes que perjudicarían a la gran
mayoría de la población, sin tener que “negociar”.

Uno de los eventos a destacar de los últimos días fue la
reunión anual de AmCham (Cámara de Comercio de Esta-
dos Unidos en Argentina). El discurso de apertura lo brindó
el director del JP Morgan para la región y presidente de la
Cámara, a quien lo acompañan en el directorio, entre otros,
representantes de Bayer, Amazon, SC Johnson, Exxon Mo-
bil, Cargill y Citibank.

“La competitividad no es un concepto abstracto, (…)
empieza con la estabilidad macroeconómica (…) también
requiere de una profunda reforma del sistema tributario. Hoy
las empresas siguen operando en un entorno asfixiante”,
señaló el Presidente de AmCham. No faltó la alusión al
mercado laboral: “la competitividad también se construye
en el plano laboral. Durante décadas el costo del empleo
formal en la Argentina se ha ido duplicando” y añadió que
“la rigidez normativa y la alta litigiosidad han desincenti-
vado la contratación y profundizado la informalidad. Es
urgente avanzar a una reforma que contemple un marco
laboral, más moderno, más flexible e inclusivo”. Un discur-
so ya conocido por los argentinos/as, que se traduce en una
reducción de derechos para los trabajadores/as.

Para dejar más que clara su postura, el líder del JP Mor-
gan remató su alocución al señalar que “hay que fortalecer
la transparencia y la calidad de las instituciones. Sin insti-
tucionalidad no hay país que prospere”. Resulta como mí-
nimo paradójico que se incorpore al debate la “calidad” y
“transparencia” de las instituciones cuando desde el gobier-
no nacional (con la connivencia de los grandes empresa-
rios), se vulnera constantemente la división de poderes, re-
lacionada directamente con lo institucional.

¿Cuál es uno de los principales objetivos del oficialismo
a corto plazo? Intentar modificar la composición del Poder
Legislativo para aprobar leyes que perjudicarían a la gran
mayoría de la población, sin tener que “negociar” ni aplicar
“estrategias” con la “oposición amigable” como las que se
están poniendo en juego en estos días. Así lo manifestó el
ministro Luis Caputo cuando ante la consulta de una perio-
dista acerca de la seguridad de los depósitos que las perso-
nas humanas y empresas tendrían en el sistema financiero,
su inmediata respuesta fue “votando bien” en octubre próxi-
mo.

Trabas y estrategias.
La sesión del miércoles pasado en el Congreso fue un

ejemplo de las estrategias del oficialismo para trabar pro-

puestas que crean o devuelven derechos a la ciudadanía. No
se obtuvo el quórum para debatir proyectos como la recom-
posición de los haberes jubilatorios, restablecer la morato-
ria previsional y medidas de emergencia para las regiones
azotadas por las últimas inundaciones, entre otros. Enton-
ces, ¿cuál es el respeto a las instituciones si luego, en la
práctica, se encargan de utilizar todas las herramientas a su
alcance para que no se traten proyectos que pretenden traer
alivio a los más vulnerables?

De todos modos, no hay que perder de vista el eje de la
cuestión. Lo fundamental es la concepción ideológica del
Presupuesto nacional que tiene el gobierno libertario: ha-
cen constantemente hincapié en reducir impuestos. Al bajar
los ingresos fiscales, según su “regla de oro” de equilibrio
fiscal, recortarán aún más el gasto público.

Desde nuestro espacio pensamos exactamente lo con-
trario, las cuentas fiscales deben analizarse sobre la base de
las necesidades, y luego generar los ingresos para atender-
las.

Puntos de coincidencia.
Por eso obturaron la sesión de Diputados. No pasa en lo

fundamental por el gasto en términos de PIB que implicaría
el alivio a jubilados (una mejora que no está en los planes de

la actual administración). Lo más importante para ellos es
reafirmar una política en la que se privilegia el equilibrio de
las cuentas fiscales por sobre cualquier otra medida. Esta
postura hay que considerarla desde la pérdida de derechos
de la ciudadanía, y así gestar la batalla cultural que necesi-
tamos, ratificando nuestra posición ideológica. Para frenar
estas políticas hay que trabajar para que el campo popular
sea capaz de ponerse de acuerdo, encontrar puntos de coin-
cidencia, y que esos avances puedan cohesionar una fuerza
política que obtenga la mayor cantidad posible de votos en
las elecciones legislativas de octubre.

“Plan de ahorros”.
Los funcionarios del gobierno nacional anunciaron me-

didas a implementar en dos etapas: la primera, a través de
un decreto (353/2025) y por resoluciones de ARCA, para la
eliminación de un conjunto de controles fiscales. También,
se crea el Sistema de Finanzas Abiertas, cuya autoridad de
aplicación será el BCRA. La segunda etapa implicará el
envío al Congreso nacional de un proyecto de ley que bus-
cará “blindar el ahorro de los argentinos de futuras admi-
nistraciones”. Es obvio que necesitaron acudir a un proyec-
to de ley para intentar implementar la parte más profunda
de sus medidas para garantizar una cierta cobertura legal a
quienes utilicen sus dólares no declarados.

Las medidas dispuestas por la ex AFIP se complemen-
tan con la promulgación de un nuevo régimen simplificado
de Ganancias, que “pondrá el foco en la facturación y en los
gastos deducibles, dejando de lado los consumos personales
de los ciudadanos. Esto significa que no se requerirá infor-
mación sobre los consumos ni los patrimonios y que se ha-
rán anónimos a los consumos personales”. La idea es que, a
partir de ahora, “el sistema de ARCA le va a presentar al
ciudadano cuánto debería pagar, y el ciudadano podrá revi-
sar y editar la información presentada por el organismo”.

Con las medidas se intenta justificar la circulación del
ahorro, tanto en pesos como dólares ante la aparente necesi-
dad de remonetización. Pero los datos desmienten que fal-
ten pesos. La base monetaria en abril del 2024 era 2,6% del
PIB, y ahora es 4,2%. El circulante más los depósitos a la
vista del sector privado no financiero era 6,2%, ahora es 7,5
por ciento. Y sumando los plazos fijos bancarios se pasó del
10,7% al 12,8 por ciento. En rigor, lo que falta son mayores
remuneraciones y jubilaciones dignas. Con estos datos que-
da claro que el objetivo subyacente es la continua búsqueda
de dólares para que cierre el programa económico y cum-
plir con el FMI. Una situación a la que se ha llegado como
consecuencia de las políticas libertarias y las macristas cu-
yas huellas aún están vigentes. (Diputado nacional de Unión
por la Patria y presidente del Partido Solidario)

A las tristes noticias que todos los días visten a la Ar-
gentina hay que agregarles una que, por menos que nos
guste, es una realidad que golpea en forma dolorosa: la des-
aparición de niños. Se diría que el tremendo acontecer dia-
rio del país desdibuja de a poco esa circunstancia que nos
duele y avergüenza a todos, porque ese es el sentimiento
que debe campear. El recuerdo nos impone que faltan muy
pocos días para que se cumpla un año de la desaparición de
Loan Peña, el pequeño correntino del que nunca más se
supo a partir del 13 de junio del año pasado, cuando recogía
naranjas en el jardín de su abuela.

Desde entonces han pululado los rumores revestidos de
mayor o menor certeza, pero siempre vanos. Para semejan-
te situación han colaborado desde una acción policial poco
clara hasta un periodismo con toques de sensacionalismo;
desde declaraciones particulares desvaídas o incomproba-
bles hasta acciones tan absurdas como lamentables por par-
te de funcionarios/as nacionales de alto nivel, que el tiempo
demostró más interesadas en la trascendencia política de
sus actos que en la resolución de los hechos.

Pero el niño sigue sin aparecer y esa realidad da lugar a
las más atroces consideraciones y posibilidades reviviendo,
de paso, circunstancias similares que estaban desapercibi-
das o que habían quedado olvidadas, pero acaecidas en la
misma región.

La verdadera batalla cultural

Doloroso aniversario

Otros hechos y trascendidos siempre en el ámbito cerca-
no al niño enturbian la investigación y acrecen el misterio.
El mayor de todos, posiblemente, la muerte -¿suicidio? ¿ase-
sinato?— de una de las personas implicadas en el caso, res-
ponsable de una nota previa donde criticaba las aptitudes de

uno de los varios peritos que intervinieron pero, además, en
otro escrito predecía su efectiva desaparición. Esos elemen-
tos promovieron una línea de investigación en torno a su
muerte, que hasta el momento no ha sido esclarecida.

Un caso similar se produjo siete meses después en la
provincia de Córdoba, donde a fines de febrero de este año
Lian Gael Flores Soraide, de 3 años, desapareció mientras
jugaba en el patio de su casa, una humilde vivienda de hor-
neros.

La sociedad cordobesa, en parte aleccionada por el mis-
terio de Loan, de inmediato convocó a una búsqueda activa,
empleando perros, drones y helicópteros y elevando el gra-
do de alerta de la investigación. Como en el caso de Co-
rrientes, no hay pistas policiales o judiciales firmes y pulu-
lan los rumores. La trascendencia del hecho fue mayor al
saberse que el gobierno cordobés ofrecía –y ofrece— una
muy considerable suma de dinero para quien aporte datos
concretos y efectivos. Como en el caso de la provincia lito-
raleña, el hecho revivió sucesos similares ocurridos en la
zona hace algunos años, guardados en la memoria popular.

Más allá de la tristeza que conlleva la desaparición de
estas criaturas, resulta alarmante que los poderes públicos
no hayan aportado nada concreto hasta el momento. Pensar
que la Justicia, y muy especialmente la Policía con todo su
enorme potencial, no posean algún dato cierto y efectivo
con relación a hechos tan horrendos, resulta muy inquie-
tante. ¿Estamos frente a crímenes sin solución?
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Gremiales

Renunció el director del
hospital municipal «Dr. José
Sauret» al mismo tiempo que
el Secretario de Salud desafec-
tó a médicos que prestaban
servicios en el nosocomio

El Dr. Luis Pereyra renun-
ció a la dirección del Hospital
Municipal Dr. José Sauret de
Morteros, pero seguirá pres-
tando servicios en el área de
traumatología. Lo hizo argu-
mentando que no se encuen-
tra en condiciones psicológi-
cas y físicas para seguir ha-
ciéndose cargo de esa direc-
ción

«Cada uno tiene su forma
de ser y a mí me estaba hacien-
do mal, entonces tomé la de-
cisión que no fue de un día
para el otro, lo fui pensando,
lo fui masticando y maduran-
do», expresó en declaraciones
a los medios al señalar que la
situación le estaba producien-
do un desgaste psicológico

Al puntualizar que la si-
tuación le estaba afectando
mucho, «esencialmente en lo
psicológico» y especifico que
al asumir la función de la di-
rección, tuvo que «dejar algo
de la parte privada y no com-
pensó».

Si bien negó que la deci-
sión tenga algo que ver con la
desafectación de tres profesio-
nales médicos al no renovar-
les los contratos, llamó la aten-
ción que acontezca en el mis-

mo momento, cuando en algún
momento habría dejado entre-
ver que desconocía la decisión
tomada el Secretario de Salud
en el movimiento profesional
en el hospital a su cargo. Por
otra parte argumento la falta de
fondos para cubrir los gastos
en salud

Así mismo comentó que
mantuvo una reunión con el
intendente Sebastián Demar-
chi, la que fue cordial dijo el
médico en la que le explicó las
causas por la que resolvió ale-
jarse de la dirección y al mis-
mo tiempo puso de manifiesto
las inquietudes que tiene en
relación al hospital que en la
actualidad tuvo un alto creci-
miento de demanda de aten-
ción como consecuencia de la
situación en que vive la gente
al no poder seguir pagando su
pre paga

Admitió tener discusiones
con el Secretario de Salud,
Hugo Menéndez fundamen-
tando que él tiene su forma de
ser, a quien conoce desde hace
15 años, «cada uno tiene su
forma de ser, él  tiene su vi-
sión de cómo es la cosa, yo ten-
go mi forma de pensar»

En los 14 meses que ejer-
ció la dirección dijo haber tra-
bajado siempre en favor del
mejoramiento de la atención
de la salud de Morteros, con-
siderando que se fueron resol-
viendo situaciones, subsanan-

do los problemas e imprevis-
tos, recalcando el trabajo que
realizan los profesionales mé-
dicos, las enfermeras como así
también el personal adminis-
trativo, sosteniendo que todos
hacen un gran esfuerzo para
mantener los servicios

Por su parte el secretario
de salud del Municipio de
Morteros, el bioquímico Hugo
Menéndez, al referirse a la re-
nuncia del traumatólogo Luis
Pereyra, a la dirección del hos-
pital, la vinculo a un proble-
ma de salud  recordando que
estuvo muy mal por el Covid.

Así mismo considero que
no se trata de una situación
nueva sino que es parte de la
crisis que viene teniendo el
sector desde hace 10 a 15 años
y argumento que «poner el
foco solo en lo que se modifi-
ca, es lo que te lleva al can-
sancio. Creo que de ahí viene
lo de Pereyra».

Más allá de eso el funcio-
nario que en algún momento
manifestó adherir a las formas
del presidente Milei dijo que
el Hospital funcionó siempre
y «no es tan difícil cambiar al-
gunas cosas»

En relación a la cobertura
del cargo que es político seña-
ló el Secretario de Salud que
se lo ofrecerán a profesionales
que trabajan en el hospital y
de no conseguir buscar afue-
ra.

Se profundiza la grave-
dad de la situación que vi-
ven los trabajadores de Ve-
rónica al no cobrar sus sala-
rios junto a la incertidumbre
por falta de propuestas con-
cretas de la empresa. Vuelve
a tener cheques rechazados
y atraso en pagos a entida-

des financieras.
Tras las dos semanas de

retención de tareas que vie-
nen realizando los trabajado-
res en la reunión que man-
tuvieron en la Secretaría de
Trabajo de la Nación no
hubo ningún tipo avances al
no existir propuestas concre-

tas para regularizar el pago
de salarios, por lo que se pro-
fundizan las medidas de
fuerza.

En un primer momento
habrían manifestado la in-
tención de pagar el total del
salario adeudado correspon-
diente al mes de abril, el

próximo 4 de junio, sin em-
bargo ahora ese plazo se deja
abierto entre el 2 y el 11 de
junio, mientras que no se tie-
nen datos sobre cómo se po-
dría pagar el salario de este
mes de mayo, mucho menos
el aguinaldo, indicaron fuen-
tes gremiales

En medio de la compli-
cada situación surgen sospe-
chas de intenciones de vacia-
miento, desvío de fondos
hacia otras empresas perte-
neciente a la misma familia
Espiñeira dueños de Lácteos
Verónica que en el 2017 rea-
lizó un blanqueo de unos
u$s420 millones, poniendo
en evidencia la existencia de
bienes y fondos fuera del
país. El traslado del trata-
miento de la situación del
Ministerio de Trabajo de
Santa Fe, a la Secretaria
Nacional, también genera
apreciaciones sospechosas.

La falta de credibilidad
hace que los productores le-
cheros dejen de entregar
materia prima, perdiendo
muchos litros en los últimos
días, quienes además de su-
frir extensión hasta 90 días
en el pago de la producción,
al intentar cobrar los cheques
en los últimos días estos son
rechazados por falta de fon-
dos.

Distintas fuentes infor-
man que en la última sema-
na acumuló cheques recha-
zados por unos 800 millones
de pesos en su mayoría co-
rrespondientes a proveedores
de leche, pero en el informe
del Banco Central registran
8 cheques rechazados el 29
de mayo por un total de $
13.264.000, a lo que se le
debe sumar $ 4.712.908,15
correspondientes a 5 cheques
del 12 y 20 de febrero y 12
de marzo que no fueron can-
celados de la anterior tanda
de cheques rechazados. Ade-
más no abonaron la cuota
correspondiente a créditos
del mes de abril a 3 entida-
des financieras y al banco de
Chaco que le adeuda cuotas
de marzo y abril.

Trabajadores
desesperados

Los trabajadores que vie-
nen cobrando en cuotas sus
salarios desde hace varios
meses, el correspondiente al
mes de abril lo fueron perci-
biendo en pequeñas parte en
un 54 % de su total, acumu-
lándose ahora con el del mes
de mayo

Las retención de aportes
a la obra social y a medicina
prepaga al igual que las cuo-
tas alimentarias de los hijos
de los trabajadores separados
no fueron depositadas, no
fueron aportadas.

Las prepaga de medici-
na en lugar de accionar con-
tra la empresa que se quedó
con el dinero de los trabaja-
dores, cortaron por lo más
débil, dejaron de prestar co-
bertura dejando sin trata-
mientos oncológicos a la de-
riva entre otros casos, mien-
tras que la obra social perte-
neciente al sindicato sigue
atendiendo a sus afiliados

Por otra parte Atilra les
otorgara un crédito de $
100.000 a cada afiliados para
la compra de alimentos en
puntos de venta que tienen
acuerdos con la entidad sin-
dical para alivianar la situa-
ción y al mismo tiempo rea-
lizan gestiones para dar con-
tinuidad a los tratamientos y
servicios fundamentales que
necesitan empleados que
fueron dejados a la deriva
por las empresas de medici-
na pre paga.

Al no llevar Verónica a
la audiencia que mantuvie-
ron en la Secretaria de Tra-
bajo de la Nación, ninguna
propuesta de recomposición
concreta, donde solo mani-
festó la intención de termi-
nar de pagar el salario de
abril entre el 2 y el 11 de ju-
nio, pero no hay ninguna
certeza sobre los haberes de
mayo, es que los trabajado-
res decidieron continuar con
la retención del crédito labo-
ral por tiempo indetermina-
do, medida que a partir de la

Trabajadores de Verónica siguen sin
cobrar y tamberos con cheques rechazados

próxima semana se profun-
dizaría dijeron representan-
tes gremiales sin adelantar
nada al respecto.

La semana pasada un
integrante de la firma reco-
rrió las plantas proponiendo
«trabajar para ver si se junta
el dinero», pero los trabaja-
dores respondieron que no
seguirán trabajando por las
dudas y exigieron que tomen
un crédito para afrontar sa-
larios, deudas con proveedo-
res y adquisición de insumos.

Al mismo tiempo aclara-
ron que los trabajadores es-
tamos haciendo una reten-
ción de crédito laboral ante
el incumplimiento en los
pagos, consistiendo presen-
tarse en los lugares de traba-
jo sin realizar tareas, pero si
cuidar los productos para que
no se deterioren, pero las fá-
bricas no están bloqueadas,
tiene libre disponibilidad
operativa. Los trabajadores
jerárquicos, fuera de conve-
nio, pueden elaborar o cui-
dar los productos, indicaron
y al mismo tiempo respon-
sabilizaron a la empresa ante
eventuales perdidas de leche.

La situación generó la
perdida de leche por lo que
para resolver la situación
además de abonar los sala-
rios adeudados, necesitan
contar con fondos para recu-
perar la confianza de los pro-
ductores tamberos para con-
tar con leche para procesar.

Lo llamativo que frente
a la falta de capital de traba-
jo para continuar operando,
la empresa no estaría bus-
cando aporte de capitales
para superar la coyuntura,
como tampoco brindan pre-
cisiones sobre las medidas
concretas para salir de la cri-
sis, mientras crecen los te-
mores acerca de la posibili-
dad de un vaciamiento au-
mentando la incertidumbre
sobre el futuro de los 700 tra-
bajadores que tiene la empre-
sa en las tres plantas y los
distintos centros de distribu-
ción en el país y la política
sigue sin mirar.

Hospital municipal «Dr. José Sauret» de Morteros

En medio de desafectación de
médicos el director dejó su cargo

En la pandemia elaboraban un millón de litros con abultadas ganancias
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Locales /Espacio Municipal

Jornada de Eduturismo
En el marco del programa EduTurismo, se llevó a cabo

una salida educativa al Bajo de Morteros, organizada por el
Instituto Superior María Justa Moyano de Ezpeleta (UPC)
en articulación con la Municipalidad de Morteros.

La actividad estuvo dirigida a estudiantes del Profesora-
do de Biología, quienes realizaron observaciones de flora y
fauna, recolección de datos y elaboración de herramientas
didácticas en un entorno natural. Estas instancias de traba-
jo en campo complementan la formación académica y se
integran a los trayectos curriculares de la carrera.

La jornada incluyó un recorrido por el sendero del Bajo
y un cierre al atardecer en la playa natural del área. La acti-
vidad se desarrolló como parte del proyecto «Parque Nacio-
nal Ansenuza en el Currículum Escolar» y contó con el acom-
pañamiento del Club de Observadores de Aves Espinal del
Bajo, Aves Argentinas y áreas municipales.

El intendente Sebastián Demarchi destacó la importan-
cia de este tipo de experiencias en la formación docente:

«Celebro estas iniciativas que integran educación, terri-
torio y conciencia ambiental. Felicito a los docentes y estu-
diantes por animarse a aprender desde la experiencia».

Por su parte, Luciano Smut, referente del programa Edu-
Turismo, subrayó: «Una vez más, EduTurismo demuestra
que el conocimiento cobra otra dimensión cuando se cami-
na el territorio, cuando la escuela se abre al mundo, y cuan-
do el entorno se vuelve parte del aula».

Café Literario
Una nueva edición del Café Literario en Casa Graciela

Boero concretó el municipio
La actividad a cargo del Taller Literario «Cronopios»,

coordinado por la profesora Elbis Gilardi, contó con la lec-
tura de poemas escritos por los alumnos del espacio. Los
textos presentados han sido elaborados a partir de imágenes
tomadas por integrantes del Taller de Fotografía del Centro
Cultural, bajo la coordinación de la profesora Bibiana Lu-
que, y por la propia docente.

El encuentro propuso un espacio de encuentro entre dis-
ciplinas artísticas, promoviendo la integración entre la pa-
labra y la imagen. Además de la lectura de los textos, la
jornada incluyó música en vivo, sorteos de libros y servicio
de café para los asistentes.

Cocina saludable
La Municipalidad de Morteros organizó, un taller de

cocina saludable, destinado a padres y madres de niños y
niñas que asisten a la Sala Cuna Pacari y a los Centros de
Cuidado Infantil (CCI) Mundo Mágico y Rayito de Sol.

La actividad tuvo lugar en la Sala Cuna Pacari y estuvo
coordinada por la Licenciada en Nutrición Maribel Carba-
llo, quien comenzó la jornada con una charla sobre alimen-
tación saludable en la primera infancia, brindando herra-
mientas teóricas y consejos prácticos para acompañar el cre-
cimiento y desarrollo de los más pequeños.

A continuación, las familias participaron activamente
de una instancia práctica en la que, organizadas en grupos,
elaboraron distintas preparaciones que forman parte del

menú diario que reciben los niños en las salas: croquetas de
lentejas, arroz y coreanito, milanesas de garbanzos, pizza
integral con vegetales grillados, galletas de naranja y avena
y torta integral de banana y chips de chocolate

Estas recetas responden a un plan nutricional diseñado
especialmente para la primera infancia, elaborado por la
Lic. Carballo en conjunto con el equipo de nutrición de las
Salas Cuna del municipio, con el objetivo de fomentar hábi-
tos alimentarios saludables desde los primeros años de vida.

El taller concluyó con una reflexión colectiva sobre la
importancia de incorporar estos hábitos en el entorno fami-
liar, seguida por una degustación de los platos elaborados.
Como cierre, se entregaron recetarios impresos a cada fa-
milia participante, con las preparaciones trabajadas duran-
te la jornada y otras opciones saludables para implementar
en el hogar.

Esta iniciativa se enmarca dentro de las acciones que
impulsa la Municipalidad de Morteros para fortalecer el
vínculo entre las instituciones educativas de la primera in-
fancia y las familias, promoviendo entornos más saluda-
bles, conscientes y participativos.

Cursos de formación laboral
La Secretaría de Políticas Educativas de la Municipali-

dad de Morteros informa que se encuentran abiertas las ins-
cripciones para los cursos brindados en articulación con el
Ceder (Centro de Desarrollo Regional), destinados a quie-
nes deseen capacitarse en oficios con matrícula oficial y
amplia salida laboral.

Las personas interesadas pueden dirigirse a la Secreta-
ría, ubicada en el predio del ferrocarril, en el horario de 8 a
13 horas.

Los cursos disponibles en esta etapa son: Tornería, Asis-
tente de Maquillaje, Construcción en seco con materiales
livianos, Estética de manos y pies, y Auxiliar en instalacio-
nes sanitarias y de gas.

Esta propuesta forma parte de las acciones que lleva
adelante el municipio para fortalecer la formación profesio-
nal y fomentar el acceso a nuevas oportunidades laborales.

Cross Running Ansenuza 2025
Se llevó a cabo una nueva edición del Cross Running

Ansenuza, un evento que combinó deporte, turismo y natu-
raleza en un entorno único: el corazón del Bajo de Morte-
ros, en la Reserva Provincial y Parque Nacional Ansenuza.

La competencia reunió a más de 250 corredores prove-
nientes de distintos puntos del país, y contó con la partici-
pación destacada de una atleta internacional de México. A
lo largo de la jornada, más de 500 personas acompañaron y
disfrutaron de esta propuesta que ofreció tres circuitos de
diferentes niveles de dificultad. Los recorridos atravesaron
bosques nativos, zonas de salitre, costas lagunares y cami-
nos rurales con desniveles, poniendo en valor la diversidad
del paisaje y el potencial turístico-deportivo de la región.

El evento fue organizado por la Municipalidad de Mor-
teros, en conjunto con Garrunning Team, y contó con el
acompañamiento de distintas áreas municipales y el auspi-
cio de RAM Tecnología. Gracias al trabajo articulado entre

el sector público y privado, el Cross Running Ansenuza se
consolida como una propuesta que promueve el deporte, fo-
menta la vida saludable y fortalece la identidad local a tra-
vés del contacto con el entorno natural.

Desde el municipio destacaron el valor de este tipo de
eventos para seguir posicionando a Morteros como Capital
de Ansenuza, una ciudad que apuesta al desarrollo local a
través del deporte, el turismo y el cuidado del territorio.

Curso de electricidad para mujeres
La Municipalidad de Morteros informa que se encuen-

tra abierta la inscripción para el Curso Básico de Electrici-
dad para Mujeres, una propuesta de formación orientada a
mujeres mayores de 18 años que deseen adquirir conoci-
mientos fundamentales en electricidad domiciliaria, orga-
nizada desde el Municipio  en conjunto con la Universidad
Popular Morteros y la Cooperativa de Servicios Públicos.

El curso comenzará el martes 10 de junio a las 18:00
horas y se dictará en el Punto Digital Morteros, ubicado en
el ex ferrocarril. Tendrá una duración de cuatro encuentros,
con clases de una hora y media, y está diseñado para brin-
dar herramientas prácticas que promuevan la autonomía y
la seguridad en el hogar.

La capacitación es gratuita y cuenta con cupos limita-
dos. Las interesadas pueden obtener más información o ins-
cribirse comunicándose vía WhatsApp al 3562 547806.

Esta iniciativa forma parte de las acciones impulsadas
por el municipio para fortalecer la formación y el desarrollo
de habilidades prácticas en la comunidad.

Muestra histórica TFDM
La Municipalidad de Morteros invita a toda la comuni-

dad a visitar la muestra histórica en homenaje a los 85 años
del Club Tiro Federal y Deportivo Morteros, una propuesta
que forma parte de las actividades especiales del Museo
Regional Ángel Francisco Molli.

La exposición propone un recorrido emotivo y revela-
dor por la historia del club, sus logros deportivos e institu-
cionales, sus protagonistas más destacados y el profundo
vínculo que mantiene con la comunidad. A través de obje-
tos, fotografías, testimonios y registros gráficos, la muestra
invita a vecinos y vecinas a reencontrarse con parte de la
historia reciente de Morteros desde una de sus instituciones
más emblemáticas.

El museo puede visitarse de lunes a viernes de 9:30 a
12:30 y de 15:30 a 18:30, y los fines de semana y feriados
de 15:30 a 18:30.

El intendente Sebastián Demarchi destacó que esta ini-
ciativa reafirma el compromiso del museo y del municipio
con la educación, la cultura y la identidad local, generando
espacios donde el pasado reciente se resignifica a través de
la memoria colectiva.

«En el marco del programa EduTurismo, se extiende
una invitación especial a los centros educativos a coordinar
visitas guiadas con actividades pedagógicas, con el objetivo
de que estudiantes de todos los niveles puedan acercarse a
la historia local desde una experiencia participativa y signi-
ficativa», expresó el director de Turismo, Luciano Smut.
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La edición de ambientes
y efectos de la serie «El Eter-
nauta» contó con la partici-
pación del morterense Sil-
vestre Torreta.

El joven morterense par-
ticipo en los trabajos de post
producción con la edición de
ambientes y efectos de inte-
riores y exteriores de la serie
argentina de ciencia ficción
dramática «El Eternauta»
emitida por la plataforma

Netflix, logrando ser un gran
suceso en el mundo.

Se trata de una adapta-
ción de la clásica y celebra-
da historieta El Eternauta,
publicada por primera vez en
1957 y creada por Héctor
Germán Oesterheld y Fran-
cisco Solano López.

La serie se estrenó el 30
de abril de 2025,  bajo la di-
rección de Bruno Stagnaro y
la supervisión de uno de los

nietos de Héctor Oesterheld,
en la que Silvestre Torreta
estuvo trabajando en la edi-
ción de distintos momentos
de la misma que fueprotago-
nizada por Ricardo Darín,
Carla Peterson, César Tron-
coso, Andrea Pietra, Ariel
Staltari, Marcelo Subiotto y
Claudio Martínez Bel.

Silvestre Torreta nació en
Morteros, hijo de Mirko To-
rreta y Gabriela Poggio cur-

so sus estudios primarios y
secundarios en la ciudad,
donde ya comenzó a mostrar
su pasión por el cine no solo
mirando películas desde la
niñez, sino en la adolescen-
cia escribiendo e ideando
guiones, para luego ingresar
a la Escuela Nacional de
Experimentación y Realiza-
ción Cinematográfica del
Instituto Nacional de Cine y
Artes Audiovisuales

Mientras estaba cursan-
do la carrera fue convocado
por Martín Grignaschi para
que trabaje en su productora
integrándose al equipo de
Lucas Page, uno de los edi-
tores y efectistas más reco-
nocidos del país, en la que
trabaja en realizaciones co-
producidas con Amazon,
Netflix, Disney y producto-
ras de Brasil, participando en
el 2021 en «Máquina para
ver el alma», en el 2023
«Grande Sertão» y en el
2025 en «El Eternauta»
donde trabajo junto a Pablo
Accame e Ignacio Pol en los
efectos visuales, tanto la pro-
ducción virtual como los
VFX.

La serie
La serie El Eternauta

cuenta la historia de una in-
vasión alienígena a la Tierra,

la cual utiliza una tormenta
de nieve tóxica para aniqui-
lar a la mayor parte de la
población. En Buenos Aires
se genera una resistencia a
la invasión, encabezada por
Juan Salvo, veterano de la
guerra de Malvinas, su ami-
go de la infancia Alfredo
Favalli, y distintos persona-
jes que aportan su valor hu-
mano para la supervivencia
colectiva.

El eternauta es una his-
torieta argentina seriada de
ciencia ficción creada por el
guionista Héctor Germán
Oesterheld, desaparecido por
la dictadura militar argenti-
na en 1977 y el dibujante
Francisco Solano López.
Publicada en Hora Cero Se-
manal desde 1957 hasta
1959

La historieta es conside-
rada entre las más importan-
tes del país y de Latinoamé-
rica. Su edición de 2015 de
Fantagraphics Books para
Estados Unidos obtuvo tres
nominaciones a los Premios
Eisner y ganó en la catego-
ría Mejor colección o proyec-
to de archivo de tiras de
prensa.

La plataforma de strea-
ming Netflix la adapto en
una serie a nivel internacio-
nal convirtiendose en la se-

Firmaron convenios de
aportes de CoopMorteros al
taller protegido Castillo Azul
y la escuela La Rosa Azul

El taller Castillo Azul
recibirá mensualmente 700
Kw de energía y 12 metros
cúbicos de agua y la escuela
especial La Rosa Azul reci-
birá un subsidio anual no
reintegrable equivalente a
200 cuotas sociales.

La firma del acuerdo en-
tre las tres instituciones se
concretó a través de un acto
celebrado en el auditorio de
CoopMorteros, encabezado
por el presidente de la enti-
dad Darío Gómez de la
Fuente, acompañado por el

secretario José Vivas y el te-
sorero Mauricio Saranz,
mientras que por la Rosa
Azul lo hizo su directora
Gabriela Marchiaro; Fanny
Cerutti y Viviana Pelaroli lo
hicieron por Castillo Azul

«Para nosotros firmar
este tipo de convenios es una
alegría porque significa que
seguimos cumpliendo el co-
metido social del que habla-
mos siempre. No solo tene-
mos que mostrar balances o
resultados económicos sino
que tenemos la obligación y
el compromiso de cumplir
con los principios del coope-
rativismo, referidos a la so-
lidaridad, interés por la co-

munidad, igualdad y equi-
dad», expresó el titular del
consejo de administración de
la cooperativa, Darío Gómez
de la Fuente

Al señalar que desde
CoopMorteros piensan que
son las dos instituciones más
trascendentes de la ciudad es
que resolvieron colaborar y
dejan las puertas abiertas
para que cuenten con lo que
necesiten de ellos, mientras
que al referirse a los aportes
que establecen en el conve-
nio que firmaron, dijo que se
trata de un piso de aporte,
asegurando que están dis-
puestos a avanzar con otras
ayudas.

El Internatuta tuvo a un morterense en la post producción
gunda más vista a nivel glo-
bal en Netflix.   Además, al-
canzó el primer puesto entre
las series más vistas en ha-
bla no inglesa.

Esta interpretación favo-
reció el reconocimiento de
Oesterheld como militante
desaparecido y como autor
que en obras de los años 70
explicitó su compromiso
ideológico. Antes de su des-
aparición, el significado de
El eternauta estaba más vin-
culado a la idea de la aven-
tura. Para la conmemoración
de los 50 años de El etern-
auta, la figura del combatien-
te del traje aislante que avan-
za con determinación hacia
su destino poblaba muros
callejeros y volantes de agru-
paciones estudiantiles, aso-
ciado a la idea de resisten-
cia.

La historieta nunca fue
objeto de censura, ni siquie-
ra entre 1976 y 1983 duran-
te la última dictadura mili-
tar argentina, incluso llegan-
do a ser reeditada en 1981,
pero en 2012, el entonces
Jefe de Gobierno porteño
Mauricio Macri, eliminó a la
historieta de la curricula es-
colar pública diciendo que
no entraría a las escuelas,
disparando las ventas de la
compilación de la historieta.

Silvestre Torreta fue protagonista en la post producción de la serie

CoopMorteros

Aportes a la discapacidad
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Freyre

BUENOS AIRES
Temaiken, Tren de la Costa,
Ciudad de los Niños.
Salida: 14 de JULIO 2025
Bus desde Morteros-04 noches con
desay.-Excursiones-Asistencia médica.
Precio por persona: desde $408.000-

NORTE ARGENTINO
City Tour Salta, Quebrada
Humahuaca, Cafayate con
Bodega, Tafí del Valle.
Salida: 07 de JULIO 2025
Bus desde Morteros-04 noches
1/2 pensión-Excursiones-
Asistencia médica.
Precio por persona: desde $669.000-

USHUAIA
Salida: 12 de JULIO 2025
Aéreos-Traslados-04 noches
con desay.-Excursiones-Asis-
tencia médica.
Precio por persona: desde $739.870.-

CATARATAS
Cataratas Argentinas y Brasile-
ras, Ruinas de San Ignacio,
Minas Wanda, Hito 3 Fronteras.
Salida: 14 de JULIO 2025
Bus desde Morteros-04 noches
con 1/2 pensión-Excursiones-
Asistencia médica.
Precio por persona: desde $515.000-

MENDOZA
City Tour, Bodega, Fábrica de
Chocolate, Aceitera.
Salida: 06 de JULIO 2025
Bus desde Morteros-04 noches
con 1/2 pensión-Excursiones-
Asistencia médica.
Precio por persona: desde $441.000-

VACACIONES DE JULIO

«Cooperación, Solidari-
dad y Arte en la Escuela Po-
sible» es el curso iniciado en
Freyre para docentes y refe-
rentes.

El curso de Cooperación,
Solidaridad y Arte en la Es-
cuela Posible, que tuvo su
inicio en Freyre en el marco
de las políticas educativas
que viene llevando adelante
el gobierno municipal, es
una propuesta del Ministe-
rio de Educacion de Córdo-
ba con el objetivo de fortale-
cer los vínculos solidarios y
promover la participación
activa en las comunidades
educativas.

Participaron de esta jor-
nada el  Intendente Munici-
pal, Prof. Germán Baldo, la
Subsecretaria de Fortaleci-
miento Institucional, Prof.
Claudia Maine, y el Dr. Mar-
cos Griffa en representación
del Ministerio de Educación
de la Provincia de Córdoba.

El mismo contó una nu-
trida participación de docen-
tes y referentes que partici-
paron con compromiso,
construyendo juntas el cami-
no hacia escuelas más inclu-
sivas, cooperativas y sosteni-
bles.

La jornada fue guiada
por Griselda Gallo y Érika
Hepp, del Departamento de

Mutualismo y Cooperativis-
mo Institucional del Minis-
terio de Educación y del Mi-
nisterio de Cooperativas y
Mutuales, quienes compar-
tieron saberes y metodolo-
gías para una educación con
sentido colectivo.

El objetivo primordial de
este curso es posibilitar es-
pacios para reflexionar y de-

batir en torno al abordaje de
prácticas innovadoras que
promuevan la construcción
colectiva, solidaria y demo-
crática de conocimiento
científico, propositivo y
transformador de alto impac-
to socioeducativo, sociocul-
tural y sociocomunitario, ac-
tivando las relaciones inter-
disciplinares de colaboración
entre sectores de estudio,
epistemológicamente dife-
renciados y funcionalmente
convergentes con los Objeti-
vos de Desarrollo Sostenible.

En el mismo se destacó
la relevancia del abordaje de
valores y principios que pro-
muevan el respeto por la
igualdad, la libertad y la de-
mocracia, mediante prácti-
cas que propicien la restitu-
ción de la confianza, el buen
clima institucional y la par-
ticipación estudiantil para
aprender a aprender, a con-
vivir y a emprender.

Fue sede de una jornada transformadora
Una reunión informa-

tiva sobre el programa «In-
cubacor» tendrá lugar el
miércoles 4 de junio a las
11 en el SUM municipal
de Freyre

Incubacor es un pro-
grama del gobierno de
Córdoba que ofrece capa-
citaciones, tutorías y
acompañamiento profesio-
nal a quienes tienen una
idea para emprender o
para potenciar emprendi-
mentos que el municipio
de Freyre pone a disposi-
ción de toda la comunidad

Además el referido
programa además de apo-
yar a los emprendedores en
el desarrollo de sus proyec-
tos, genera vinculación
con otros actores del eco-
sistema emprendedor y
empresarial cordobés. Su
objetivo es fortalecer el
ecosistema emprendedor
de la provincia, creando

nuevas empresas sosteni-
bles y con potencial de cre-
cimiento.

Así mismo por inter-
medio del Ministerio de
Industria, Comercio y Mi-
nería realiza un segui-
miento de los proyectos
incubados para evaluar su
progreso y mejorar los pro-
cesos de apoyo.

El municipio de Freyre
por intermedio de Incu-
bacor pretende brindar po-
sibilidad de crear nuevas
empresas en la localidad
para la generación de em-
pleo y desarrollo económi-
co.

En ese marco ayuda a
validar la viabilidad técni-
ca y comercial de los pro-
yectos, aumentando las
posibilidades de éxito y
permite construir una red
de contactos valiosa, que
incluye a potenciales in-
versionistas y clientes.

Colonia Vignaud

Informan sobre Incubacor

35 computadoras recibie-
ron los establecimientos edu-
cacionales de Colonia Vign-
aud del programa «Tecno-
presente» del Ministerio de
Educación de Córdoba

20 computadoras portá-

tiles recibió el Instituto Agro-
pecuario Salesiano «Nuestra
Señora del Rosario» y 15
equipos la escuela «María
Auxiliadora». Las mismas
fueron entregadas por el go-
bernador Martín Llaryora, el

Ministro de Gobierno Ma-
nuel Calvo y el Ministro de
Educación Horacio Ferreyra
a los directivos de ambos es-
tablecimientos educativos
acompañados por la inten-
denta Evangelina Vigna.

«La educación con tec-
nologías son una herramien-
ta poderosa para que nues-
tros estudiantes puedan ex-
plorar, aprender y crecer en
el mundo digital destacó la
intendenta al agradecer al
gobierno provincial la entre-
ga de las computadoras.

TecnoPresente, un pro-
grama impulsado por el mi-
nisterio de Educación apos-
tando a la innovación y la
inclusión tecnológica en la
educación promoviendo un
entorno formativo que abar-
ca materiales vinculados a la
educación digital, robótica y
ciencias de la computación.

Incorporan 35 computadoras del programa
"Tecnopresente" a los establecimientos educacionales
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Por Miguel Peiretti
Dejar de fumar no es algo

que resulte demasiado fácil,
pero tomar la decisión de ter-
minar con la adicción al taba-
co, vale realmente la pena no
solo para la salud, sino tam-
bién para distintos aspectos de
la vida social.

Comencé a fumar en la
adolescencia, cuando tenía 13
años y durante algo más de 40
años, si bien tuve fracasados
intentos nunca abandone el ci-
garrillo, llegando a superar los
dos paquetes diarios de taba-
co negro. Hace 10 años que
tome la decisión y hasta el
momento no volví a tocar un
pucho, como tampoco tuve la
necesidad de hacerlo.

En distintas oportunida-
des dije debo dejar de fumar,
genere distintos intentos de-
jando de comprar paquetes de
cigarrillos y buscar sueltos en
el kiosco y terminaba pidien-
do a uno y otro un cigarrillo o
compraba paquetes más chi-
cos, donde si bien lograba re-
ducir la cantidad durante unos
días, no lograba abandonar la
adicción.

Intente resolverlo con chi-
cles de nicotina pero tampo-
co me daba resultados y la tos
que me provocaba el cambio
de temperatura al ingresar a
algún local provocaba reac-
ciones en la gente que pensa-
ba que sufría alguna enferme-
dad, además de lo molesto que
es toser para uno mismo al
igual que para terceros, pero
a pesar de todo esto cada in-
tento no daba resultados para
dejar de fumar.

Ante cada intento fallido,
siempre encontraba la excusa
justa para auto justificarme
sobre la falta lucha y constan-
cia para concretarlo, frente a
cada charla de algún buen
amigo en que indicaba las
ventajas y la diferencia entre
no fumar y hacerlo, obviamen-
te encontraba algún funda-
mento para manifestar que no
podía hacerlo.

Decidir, decidir
Todo ocurrió en un mo-

mento en que la tos se acre-
centó un poco por el inicio del
invierno y seguramente en
gran parte por el tabaquismo,
sabía que la única solución
que tenía era dejar de fumar,
entonces me pregunte a mí
mismo si realmente quería
dejar de fumar y me respondí
que si lo quería hacer. Enton-
ces ahí me plantee que algo
tan chiquito como un cigarri-
llo no podía seguir dominan-
do mi decisión y menos aún
mi vida.

Desde ese momento me
empecé a plantear que vence-
ría a ese chiquito que durante
cuatro décadas me pudo y me
propuse que a partir del año
próximo dejaría de fumar, co-
menzando un trabajo diario de
auto convencimiento con la
firme  decisión de lograr ese
propósito.

Fue así que el 31 de di-
ciembre de ese año, al segun-
do paquete de esa jornada lo
estire hasta las 23,45 en que
encendí el último cigarrillo,
despidiéndome hasta la actua-
lidad, en la que espero nunca
volver a reencontrarme.

Si bien en los primeros 30
días, la abstinencia no fue
nada fácil, en mi caso sobre
todo cuando tomaba mates,
pero a medida que fueron
transcurriendo los días esta
fue disminuyendo, mientras
que la ansiedad fue reempla-
zada con galletitas y facturas,
significando otro desafío du-
rante varios meses hasta que
logre controlar.

El Día Mundial Sin Taba-
co se celebra en todo el mun-
do el 31 de mayo de cada año.
Esta celebración anual infor-
ma al público acerca de los
peligros que supone el consu-
mo de tabaco, las prácticas
comerciales de las empresas
tabacaleras, las actividades de
la OMS para luchar contra la
epidemia de tabaquismo, y lo
que las personas de todo el
mundo pueden hacer para rei-
vindicar su derecho a la salud
y a una vida sana, y proteger a
las futuras generaciones.

La Asamblea Mundial de
la Salud instituyó el Día Mun-
dial sin Tabaco en 1987 para
llamar la atención mundial
hacia la epidemia de tabaquis-
mo y sus efectos letales. La
celebración de este día es una
oportunidad para destacar
mensajes concretos relaciona-
dos con el control del tabaco y
fomentar la observancia del
Convenio Marco de la OMS
para el Control del Tabaco. El
consumo de tabaco es la prin-
cipal epidemia prevenible a la
que se enfrenta la comunidad
sanitaria.

Ya conocemos el lema y
cartel del Día Mundial sin ta-
baco 2025

La OMS escoge cada año
un lema o tema para la cam-
paña del Día Mundial sin ta-
baco. El tema central de la
campaña para el Día Mundial
sin Tabaco en 2025 es: «Pro-
ductos brillantes. Intenciones
oscuras. Desenmarcarando el
atractivo».

Y es que diariamente las
industrias del tabaco utilizan
productos estratégicamente
diseñados y tácticas engañosas
para atraer a una nueva gene-
ración de usuarios y fidelizar
a los que ya tienen, en una
manipulación descarada y en-
gañosa.

¿Por qué se celebra el
Día Mundial sin tabaco?

Se trata de disuadir a las
personas del consumo del ta-
baco en todas sus formas. Asi-
mismo, evidenciar las prácti-
cas comerciales de las empre-
sas tabacaleras para incitar al

consumo de tabaco y divulgar
las actividades de la OMS en
la lucha contra el tabaquismo.

¿Por qué el tabaco es
perjudicial para todos?

El consumo de tabaco
mata cada año a casi 6 millo-
nes de personas, una cifra que
se estima aumentará hasta más
de 8 millones de fallecimien-
tos anuales para el 2030 si no
se intensifican las medidas
para contrarrestarlo.

El tabaco es perjudicial
para todos: causa enfermeda-
des, muertes, empobrece a las
familias y debilita las econo-
mías nacionales, por el aumen-
to del gasto sanitario.

Además, en el cultivo del
tabaco se usan grandes canti-
dades de plaguicidas y fertili-
zantes tóxicos que contaminan
el agua y causan desertifica-
ción.

¿Cómo afecta el tabaco
a tu salud?

Hay muchas razones por
las que debemos dejar de fu-
mar, pero sin duda alguna la
más poderosa es nuestra salud.
Te contamos algunas de las
consecuencias por el consumo
de tabaco:

Provoca cáncer
Fumar productos de taba-

co es la principal causa de los
casos de cáncer de pulmón.
Igualmente se ha demostrado
que inciden en la aparición de
tumores en otras partes del
cuerpo: laringe, faringe, boca,
esófago, vejiga, riñón y pán-
creas.

Hay estudios que demues-
tran que fumar es un factor que
provoca mayor riesgo de sufrir
leucemia y cáncer de estóma-
go, mama, hígado y útero.

Tu corazón enferma
Fumar incrementa el ritmo

del corazón y la presión arte-
rial, aumentando el riesgo de
padecer una enfermedad coro-
naria.

El tabaco causa enfer-
medades respiratorias

El consumo de tabaco sue-
le causar estrechamiento de los
bronquios y destrucción de los
alveolos pulmonares. Muchos

fumadores padecen de bron-
quitis crónica y enfisema. To-
dos estos síntomas pueden
causar enfermedades del sis-
tema respiratorio, siendo la
más grave la enfermedad pul-
monar obstructiva crónica
(Epoc).

Disminuye la fertilidad
Los hombres y mujeres

que fuman pueden disminuir
su capacidad fértil y en el sexo
masculino puede provocar dis-
función eréctil.

Afecta a tu belleza
Los dientes se vuelven

amarillos y puede provocar la

aparición de la enfermedad
periodontal. Se acelera el en-
vejecimiento de la piel y apa-
recen arrugas prematuramen-
te.

Embarazo y parto
Las mujeres fumadoras

tienen mayor riesgo de presen-
tar abortos y tener complica-
ciones en el embarazo y parto.
Los hijos de madres fumado-
ras suelen nacer con menos
peso, lo que se asocia a un
mayor riesgo de fallecimiento
y enfermedades del bebé du-
rante el periodo de lactancia y
en la primera infancia.

Se celebró el día
mundial "Sin tabaco" La recuperación del olfa-

to y el gusto fue uno de los pri-
meros cambios experimenta-
dos, posteriormente una ma-
yor energía con alto impacto
positivo en la vida sexual jun-
to a una mejor respiración.
Poco a poco las dificultades de
la tos fueron mejorando.

El haber dejado de fumar
además de significar un aho-
rro económico en la actuali-
dad de unos $ 250 mil por
mes, cifra que permite disfru-
tar de algunas cosas, mejora
las relaciones sociales en mi
caso por la tos, pero además
por el desagradable olor, pero
por sobre todo la principal ga-
nancia es la recuperación de
un mayor bienestar, más ener-
gía, disfrutar del sabor de las
comidas entre otras tantas
ventajas junto a los menores
riesgos de enfermedades car-
diovasculares, pulmonares y
cáncer.

No hay dudas que dejar de
fumar es un difícil proceso,
pero les aseguro que realmen-
te vale la pena por los benefi-
cios para la calidad de vida.
La búsqueda de apoyo ayuda
a tomar la decisión, pero es
fundamental ser honesto con
uno mismo convenciéndose
en que se quiere dejar de ser
un adicto al tabaco.

Empoderarnos para ejer-
cer el control para vencer ese
chiquito dañino es una deci-
sión que se debe tomar cons-
ciente y estratégica, para me-
jorar nuestra calidad de vida
y crear un camino hacia días
por venir más positivo.

Vencer el dominio de un chiquito dañino
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El primer corral de engorde
cooperativo del país será inaugu-
rado por Uncoga en la que partici-
pa la Cooperativa Agricola Gana-
dera de Morteros junto a otras coo-
perativas de la región

El corral de engorde coopera-
tivo, mal llamado feedlot que pone
en marcha la Unión de Cooperati-
vas Ganaderas (Uncoga) tiene
como propósito generar un espa-

cio de engorde de terneros Holan-
do Argentino de los socios de las
cooperativas que integran la mis-
ma entre ellas la Cooperativa Agri-
cola Ganadera de Morteros

El corral de engordes con ca-
pacidad para 1000 terneros está
emplazado en Humboldt para al-
bergar a animales Holando Argen-
tino provenientes de los tambos de
la cuenca lechera de Santa Fe y

Córdoba pertenecientes lecheros
vinculados a las cooperativas

El referido corral de engordes
tiene previsto ampliar su capacidad
en función de las necesidades de
las cooperativas que aporten la ha-
cienda, las que además son parte
de este negocio, por lo que se en-
cuentran gestionando las autoriza-
ciones provinciales.

Uncoga se encargará de proveer
el alimento para engordar los ter-
neros, como así también los pro-
ductores podrán faenar y comercia-
lizar la carne en las carnicerías de
Sodecar como así tambien podrán
ser proveedores de otros comercios
con un proyecto final de que pue-
dan exportar.

La iniciativa pretende desde el
trabajo cooperativo resolver las
complicaciones que muchas veces
atraviesa el productor para ubicar
a sus terneros brindándoles la po-
sibilidad de agregarle valor como
aporte a la economía de los tam-
bos de la cuenca lechera de nues-
tra región.

Primer corral de engorde cooperativo

Los precios de la leche en tran-
quera están retrasándose frente a los
aumentos de insumos poniendo en
alerta por la caída de rentabilidad

Si bien los valores que perciben
sigue siendo positivos para la pro-
ducción lechera, los mismos vienen
experimentando cambios, los que
hacia adelante podrían profundizar-
se con la pérdida de rentabilidad e
impactando en la vida económica de
cada una de las poblaciones que tie-
nen la actividad láctea como el prin-
cipal sostén económico

El último informe del Observa-
torio de la Cadena Láctea (Ocla), ela-
borado en base a información de di-
ferentes fuentes como el Inta Rafae-
la, el precio comienza a retrasarse,
aunque sigue habiendo buen poder
de compra respecto de la mayor parte
de los costos.

«Las relaciones de precios entre
la leche y los principales insumos
utilizados en la producción se vie-
nen deteriorando, debido a que el
ajuste de precios de la leche al pro-
ductor, en los últimos meses, está por
debajo de los índices inflacionarios.
A pesar de ello, los indicadores to-
davía son favorables, es decir, me-
jores que las medias históricas y las
referencias habituales»,
señalaron desde Ocla.

Esta situación viene haciendo
parar las antenas a los productores,
sobre todo a los que tienen grandes
volúmenes pensando hacia adelante
al observar que las industrias no
acompañan los aumentos que tiene
el tambero en los insumos con el in-
cremento del valor del litro de leche
al ser este en los últimos meses por
debajo de la inflación.

La industria que viene perdien-
do consumo en el mercado interno y
frente al crecimiento de la cantidad
de litros que se ordeñan al mejor las
condiciones climáticas, como siem-
pre hizo el latigazo se lo pega a los
productores lecheros reduciéndoles
el valor de la leche que le entregan,
aprovechando el individualismo que
existe en el sector.

La lechería viene sufriendo deterioro en el precio

La pavi-
mentación de la
ruta 80S que
une Tacural
con Colonia
Tacurales para
dar salida por la
ruta nacional
34 están eva-
luando.

La pavi-
mentación de la ruta provincial 80
S tramo Tacural-Colonia Tacura-
les hasta su intersección con la ruta
provincial 22 fue el tema tratado
en una reunión realizada en Tacu-
ral con la participación de autori-
dades comunales y de vialidad pro-
vincial.

Los funcionarios de Vialidad
señalaron que la misma podría ser
encauzada en el marco de la Ley
de contribución por mejoras, por
lo que estuvieron realizando simu-
laciones sobre la zona de influen-
cia de la referida arteria vial a los
fines de afrontar el costo de la obra.

Los presidentes comunales re-
flejaron la preocupación por el es-
tado actual que tiene esta ruta y la
importancia no solamente para el

Porteña

retiro de la pro-
ducción rural
sino para la
atención en sa-
lud, educación y
social que tiene
Colonia Tacura-
les al igual que
para Colonia
Bicha que en
caso de concre-

tarse la pavimentación quedaría a
unos 7 Km de la misma

Hace mucho tiempo que se vie-
ne gestionando la pavimentación
de los 15 Km que une a Colonia
Tacurales con la ruta nacional 34,
significando la ejecución de esa
obra un mayor desarrollo y creci-
miento de toda la zona y sobre todo
evitar la emigración de pobladores
de la zona rural hacia otras áreas
con mejor infraestructura, argu-
mentaron las autoridades comuna-
les durante la reunión.

La intención es que la provin-
cia aporte un alto porcentaje del
costo y el resto sea aportado por los
propietarios de los campos de la
zona de influencia de la referida
ruta

Colonia Tacurales

Curso de primeros auxilios y RCP

El Curso de RCP y Primeros
Auxilios, dictado por la Cruz Roja
Argentina en el salón parroquial de
Porteña

El evento organizado por el
Rotary Club Brinkmann -  Porteña
capacitó a representantes de los
Jardines de Infantes 9 de Julio y
Nuestra Señora Lourdes, Porteña
Asociación Cultural y Deportiva,
Scouts San Isidro, Colegio Bernar-
dino Rivadavia y Municipalidad de
Porteña, quienes recibieron cono-

cimiento teórico y práctico, técni-
cas vitales para salvar vidas en si-
tuaciones de emergencia.

Proyectan pavimentar la ruta 80 S
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Realizó declaraciones
públicas desde la cárcel, Ro-
cio Rauch la madre de Ara-
lí, la niña de 8 años. Por el
hecho se encuentran acusa-
dos su pareja y un amigo y
ella está detenida como par-
ticipe necesaria

La niña fue encontrada
sin vida en uno de los dor-
mitorios de la vivienda des-
pués de un incendio que fue
provocado para encubrir el
hecho de abuso sexual segui-
do de un crimen. La madre
se encontraba fuera de la lo-
calidad, dejando a la niña al
cuidado de su pareja, Eze-
quiel Simeone quien actuó
junto a un amigo Cristian
Varela quienes está acusada
de homicidio criminis causa
y por mediar violencia de
género y su mamá está acu-
sada de ser partícipe necesa-
rio para el abuso sexual con
acceso carnal agravado por
el vínculo.

Rocio Rauch por prime-
ra vez realizó declaraciones
públicas desde la cárcel a tra-
vés de Canal 12, brindando
su versión sobre la brutali-
dad de lo ocurrido el 2 de
noviembre de 2024 tratando
de desvincularse de las acu-
saciones en su contra consi-
derando que está «pagando
injustamente detrás de las
rejas».

Comenzó narrando que
ella se encontraba en Morte-
ros, donde recibió un llama-
do de su hermana quien le
dijo que había un incendio
en su casa y que Aralí había
«quedado adentro». «Cuan-
do llegué, la casa estaba
completamente incendiada y
nadie me quería decir que mi
hija había fallecido», dijo.

En lugar se encontraba
su pareja y el amigo de este
Cristian Varela, «estaban
muy tranquilos ellos», recor-
dó y siguió: «Cuando pido

hablar con Ezequiel, él me
dijo que se había ido a llevar
a los nenes a la plaza y ha-
bía dejado la nena sola por-
que la había retado y la ha-
bía mandado a su pieza y se
había olvidado un encende-
dor y que él suponía que la
niña había prendido fuego».

Según Rauch, la versión
del encendedor le encendió
«una lámpara» porque Ara-
lí «no jugaba con fuego» y
al mismo tiempo considero
que su pareja estaba muy
tranquilo y más tarde le in-
forman que Simeone sería
trasladado a la comisaría
porque «era la última perso-
na que había visto a la nena
con vida».

En relación al abuso
sexual que habría sido deter-
minado en la autopsia, la
madre de la niña dijo «jamás
vi una reacción rara de él
hacia mi hija, ni de Aralí un
cierto rechazo hacia él».

Por otra parte Rauch dijo
que «no hay pruebas» de que
su pareja la haya abusado
aunque sí confirmó la viola-
ción. «Con lo que ha hecho
de prender fuego a mí me da
mucho a pensar», reconoció
sobre Simeone y agregó:
«Sino él no hubiera hecho
nada».

Sostuvo la madre que si
hubiese sufrido abuso ella le
habría contado porque le
enseñó «que ciertas partes de
su cuerpo no se tocaban y que
si alguien les hacía algo» se
lo tenían que decir.

Por otro lado, contó que
el vínculo entre su hija y su

pareja «eran muy unidos».
«Él la retiraba del colegio y
las maestras me decían que
ella estaba muy contenta
cuando la iba a buscar por-
que les decía ‘ahí viene mi
papá, bueno él no es mi papá
pero yo lo quiero como si
fuera mi papá’», recordó.

En relación al consumo
de drogas dijo que lo vio ese
día «medio raro» explican-
do que consumía en ocasio-
nes y que habían «hecho un
tratamiento en el Racc de
Brinkmann para salir de las
adicciones».

En relación a esa noche
la mujer contó que: «Lo que
se dice es que él se ha retira-
do a cierta hora de la noche
dejándolo a Cristian solo con
todos los nenes, se los culpa
a los dos». «Yo no te puedo
decir si fue así o no, lo único
que te puedo decir es que mi
hija ya no está», lamentó.

La madre de Aralí ase-
guró que está «pagando in-
justamente detrás de las re-
jas». «Me acusan de algo
horrible, realmente horri-
ble», se defendió. Por último,
pidió Justicia «por ella, por
mí, por sus hermanitos y por
todas las personas que sufri-
mos». «Solo pido que abran
los ojos y que vean que yo
no tengo nada que ver y que
jamás hubiera querido que
esto le pasara a mi hija»,
concluyó.

Causa
En el momento en que la

niña es asesinada con el pos-
terior incendio de la vivien-

da para encubrir los hechos
fue el Fiscal Oscar Giecco,
quien desarrollo la investi-
gación y ordenó la realiza-
ción de pericias que rápida-
mente permitió su esclareci-
miento con la detención de
Ezequiel Simeone en prime-
ra instancia para luego dete-
ner a Cristian Varela  impu-
tándolos en primera instan-
cia, por el supuesto delito de
homicidio simple, pero con
el avance de las pruebas
cambio la caratula a homi-
cidio calificado ampliando
luego la acusación a abuso
previo a la muerte y final-
mente detiene a Rocío Rau-
ch como participe necesaria
para el abuso sexual con ac-
ceso carnal agravado por el
vínculo.

Posteriormente la causa
cayó en las manos de Yami-
la Di Tocco, quien habría
hecho muy poco, hasta que
vuelve al Fiscal Oscar Giec-
co quien fue quien brindó
información a la conmocio-
nada comunidad sobre los
nuevos avances de la inves-
tigación, dando cuenta que
restaban los resultados de
una pericia genética para su
elevación a juicio

En estos momentos la
causa está a cargo del recién
asumido Fiscal Francisco
Payges quien debería cum-
plimentar algunas medidas
procesales para finalmente
elevar la misma a juicio.

En el proceso de investi-
gación estaban bajo sospecha
integrantes de la Secretaría
de Niñez, Adolescencia y
Familia (Senaf) y la Unidad
de Desarrollo Regional
(Uder) de San Francisco,
quienes autorizaron la rein-
serción de los niños en el
hogar donde ocurrió el cri-
men. Hasta el momento no
fue imputada ninguna perso-
na.

LA COMUNA DE COLONIA BOSSI llama a Licitación pri-
vada para la venta de una pick up 4x2 dominio AD353GS,
cuyas especificaciones se encuentran en el pliego.
Las ofertas se deben presentar en sobre cerrado en sede
comunal hasta el 05 de junio a las 12:00 hs. La apertura
de sobres se realizará el 06 de junio a las 09:00 hs en se
comunal sita en calle Irico Pussetto 445 Colonia Bossi.
Precio base $28.000.000,00.-

Tres locales comerciales
ubicados en distintos secto-
res de la ciudad sufrieron
robos de mercadería y en uno
de ellos se llevaron dinero en
efectivo

En un local de 25 de
Mayo y Soler una empleada
denunció que dos personas
simulando ser cliente en un
descuido aprovecharon para
llavarse una botella de fer-
net y una botella de gancia
para luego irse del lugar

En un supermercado ubi-
cado en Bv. Illia N° 325, una
empleada denunció que au-
tores ignorados después de
forzar una reja y romper los
vidrios de una ventana del
depósito ingresaron al mis-
mo para llevarse botellas de
fernet, vodka y golosinas.

En un local de Bv Eva
Perón esquina Bv. 9 de Ju-
lio, el propietario denunció
que al llegar al mismo ob-
serva forzada una ventana
del frente de su local y nota
el faltante de la suma de 10
mil pesos argentinos y sala-

mes.
Tomo intervención el fis-

cal de instrucción de Morte-
ros quien dio directivas a la
División Investigaciones de
la policía para que instru-
menten medidas para escla-
recer los hechos que intran-
quilizan a los comerciantes
al no ser prevenidos por la
Guardia Urbana Municipal
y la policía

Alcoholizado
En la madrugada del sá-

bado en una parada preven-
tiva que realizaba la policía
en la rotonda de Perón y Bel-
grano, observan un Fiat
Fastback, que circulaba por
Av. Frondizi a gran veloci-
dad

Fue interceptado en la
intersección de Moreno y Bv.
Belgrano, identificando al
conductor, un hombre de 40
años, con alcoholemia posi-
tivo.

Secuestran el auto y de-
tienen al conductor

La madre de Aralí realizó declaraciones públicas Morteros
Robaron dinero y bebidas
en tres locales comerciales
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